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Caro Presidente, Signori Consiglieri  

la relazione che oggi presento è il resoconto dell’attività amministrativa svolta da Giugno 2013 

a Maggio 2014. 

Questa è la seconda relazione che presento al Consiglio Comunale, al riguardo ho fatto una 

considerazione ovvero che un nuovo Sindaco ed una nuova amministrazione ha bisogno 

dello stimolo della cittadinanza e sebbene non è previsto da nessuna norma è mia intenzione 

informare i cittadini del lavoro e degli atti amministrativi prodotti da questa Amministrazione al 

fine di coinvolgerli totalmente, e rendere più trasparente la nostra azione amministrativa. 

La politica acquavivese ha raggiunto una larga condivisione e per molti di noi questa è una 

conquista di cui il nostro Comune aveva da tempo bisogno; non ci sono né accordi né inciuci, 

c’è soltanto la piena consapevolezza che la macchina amministrativa deve andare avanti con 

responsabilità e senso civico. 

Abbiamo rotto gli indugi, vogliamo cambiare realmente, non solo nella forma apparente ma 

con coraggio distaccarci da vecchi schemi di politica discutibili e non condivisi, cioè prendere 

posizioni e scelte che come sempre vanno in direzione nell’esclusivo interesse della 

comunità. 

Questo è quello che oggi perseguiamo e quello che perseguiremo in futuro; tutto ciò comporta 

sacrificio ed impegno costante teso al miglioramento culturale e sociale della nostra 

collettività.  

Nel complesso devo dire che ci riteniamo soddisfatti dei risultati raggiunti, anche se si 

sarebbe potuto fare sicuramente di più e meglio se le condizioni economiche e politiche del 

difficile momento che il nostro paese, e la nostra Regione in particolare, e conseguentemente 

anche gli Enti locali stanno attraversando, lo avessero consentito. Purtroppo viviamo un 

momento di stasi economica e politica e l’uscita da questa fase di stallo sembra ancora 

lontana. 

Dal primo giorno dell’insediamento a tutt’oggi abbiamo dovuto fare i conti con una crisi che ha  

Investito le istituzioni a tutti i livelli, anche il nostro Comune ha subito dei tagli non indifferenti. 

Ciò nonostante ci siamo rimboccati le maniche e con pazienza e diligenza ci siamo adeguati, 

tagliando il superfluo ma, continuando ad erogare i servizi essenziali alla popolazione. 
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Mai su questi importanti obiettivi abbiamo lesinato energie venendo ripagati con gratitudine 

quotidiana da chi si è reso conto degli importanti risultati raggiunti, tenendo alta l’asticella 

nonostante le notevoli difficoltà economiche del momento. 

Mai in questo anno amministrativo è venuto a mancare, come in molti Comuni viciniori e non 

solo,lo stipendio ai dipendenti, e questo per noi è sicuramente un risultato positivo. 

Mi sembra doveroso fare dei ringraziamenti: 

agli assessori per il contributo umano e professionale, condividendo un percorso comune nel 

bene di Acquaviva Platani; 

al Presidente del consiglio comunale per il costante interessamento e l’impegno profuso 

nell’interpretare il ruolo di vitale importanza per il funzionamento della macchina 

amministrativa, per il costante sostegno che mi ha dimostrato nei momenti sovra comunali e 

nel contribuire a scelte amministrative; 

ai consiglieri comunali, che nel rispetto dei ruoli sono stati per noi da pungolo e  nei momenti 

di scelte amministrative delicate hanno dimostrato un alto senso di responsabilità; 

al Segretario Comunale ed a tutti i dipendenti che hanno avuto pazienza di sopportarci e 

supportarci nei momenti di lavoro quotidiano; 

all’Arciprete che con la sua collaborazione ha permesso all’Amministrazione di organizzare 

eventi ed attività varie; 

alle associazioni che con le loro attività contribuiscono a tenere alto il nome di Acquaviva. 

Infine vorrei porgere un caloroso ed affettuoso ringraziamento a tutti i cittadini per la pazienza 

e la stima che ogni giorno ci riconoscono, malgrado qualche incolpevole ritardo nel soddisfare 

richieste e bisogni legittimi.  

Rinnoviamo la disponibilità all’ascolto che per noi resta un obiettivo primario, sempre 

improntato sul rispetto reciproco, sulla trasparenza e sulla legalità, tutti obiettivi che ci 

ripagano nei momenti di stanchezza e di sconforto.  

  
AAMMBBIIEENNTTEE  --  TTEERRRRIITTOORRIIOO  --  LLLL..  PPPP  
  
Nell'ambito di questo settore amministrativo abbiamo garantito la continuità del servizio di 

raccolta e pulizia dell'abitato e delle periferie, nello specifico per conto dell'ATO CL1 abbiamo 

anticipato € 116.000,00 circa per garantire lo stipendio di n. 4 lavoratori comandati presso 

detto ATO. 
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Sempre nel settore dell'ambiente abbiamo liquidato alla ditta Traina di Cammarata circa € 

80.000,00 annui quale  anticipazione del compenso spettante per il conferimento dei RSU per 

conto dell’ATO CL1.  

Abbiamo attenzionato tale problematiche riguardante detto servizio raccordandoci 

quotidianamente con l'ATO Cl1 al fine di garantire un servizio ottimale per la cittadinanza. 

In seguito ad una complessa ed articolata procedura sono stati appaltati e consegnati i lavori 

di completamento del Centro Socio- Culturale, come ben sapete per tale opera, da diversi 

anni rimasta incompleta, non era stato eseguito il collaudo tecnico-amministrativo e la mia 

amministrazione ha dovuto impegnarsi non poco per sbloccare la procedura che consentisse 

il completamento dell'opera. 

Sono stati completati i lavori di correzione acustica e climatizzazione dei locali dell’auditorium 

comunale “S. Quasimodo”. 

É stato approvato e realizzato il progetto per l’illuminazione della Torre Civica. 

Nell’ottica dell’abbattimento dei costi dei servizi individuali è stata richiesta la sostituzione 

delle lampade a basso consumo dell’illuminazione pubblica che nel breve termine porterà ad 

un notevole risparmio del consumo di energia elettrica. 

É stato demolito e ricostruito un tratto di muro pericolante lungo la Via S. Quasimodo facendo 

ricorso alla procedura dei lavori in economia. 

É stato approvato il progetto preliminare per la trasformazione del campo da tennis in campo 

polivalente. 

È stato nominato il responsabile unico del procedimento del progetto per la costruzione di una 

scalinata di collegamento tra la Piazza Monsignor Cosimo Lanza e la S.P. n° 16 Acquaviva-

Mussomeli. 

Sono stati nominati il progettista ed il responsabile del procedimento per i lavori di 

adeguamento alle norme di igiene e sicurezza e rifacimento copertura del Palazzo 

Municipale. 

Sono stati eseguiti lavori di manutenzione all'illuminazione pubblica lungo la S.P. 16.  
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PPUUBBBBLLIICCAA  IISSTTRRUUZZIIOONNEE 

Ci siamo concentrati prevalentemente sui bisogni del settore scolastico, mettendoci a 

disposizioni degli insegnanti di tutte le classi, attenzionando tutte le proposte che provenivano 

dalla scuola.  

Anche per l’anno scolastico 2013/2014, è stata attivata  la mensa scolastica per i bambini 

della scuola materna ed elementare, usufruendo del personale comunale ed impegnando una 

spesa di circa €. 8.000,00. 

Sono stati erogati circa € 2.000,00 a titolo di contributo per l'acquisto dei libri. 

È stato garantito il trasporto degli alunni pendolari che frequentano le scuole superiori, 

alleviando il relativo costo a carico delle famiglie, impegnando una somma complessiva di 

oltre €. 20.000,00. 

E' stato concesso un contributo straordinario per l’acquisto di materiale di facile consumo e 

per la partecipazione a visite guidate degli alunni. 

É stata realizzata l’insonorizzazione dell'aula della scuola dell’infanzia usufruendo della 

procedura dei lavori in economia, mediante l’ausilio dei dipendenti comunali. 

   

SSPPOORRTT  EE  PPRROOBBLLEEMMAATTIICCHHEE  GGIIOOVVAANNIILLII 

Come sempre grande attenzione abbiamo posto a questo particolare settore, infatti,  abbiamo 

sostenuto con un contributo di €. 6.000,00 le due locali squadre di calcio che nella stagione 

2013-2014 hanno disputato il campionato di Terza Categoria. 

Abbiamo continuato a mantenere, concedendo i locali dell’ex Scuola Elementare ad una 

associazione, un corso  di arti marziali per giovani acquavivesi. 

Si è proceduto alla sistemazione degli spogliatoi del campo di calcio facendo sempre ricorso 

alla procedura dei lavori in economia ed utilizzando personale comunale.  

  

SSEERRVVIIZZII  SSOOCCIIAALLII 

Al fine di garantire ai lavoratori R.M.I. un minimo di sostentamento economico, abbiamo 

prorogato il progetto fino a Dicembre 2014, anticipando anche con fondi comunali, per una 

spesa complessiva di circa € 37.000,00, effettuando lavori di manutenzione stradale e nel 

settore del verde pubblico, nonché per il disbrigo pratiche agli anziani. 

Sono stati istituiti i cantieri di servizio riservati agli inoccupati ed ai disoccupati. 
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Si è garantito il ricovero presso l'Istituto "Padre Calà" di Mussomeli e presso la Casa Albergo 

"S. Giuseppe" di Milena a dei nostri concittadini bisognevoli dei servizi erogati da dette 

strutture, per una spesa complessiva di circa €. 30.000,00.  

Si è assicurato il trasporto ai disabili presso la struttura “Casa famiglia Rosetta” di Mussomeli. 

Sono stati elargiti il bonus nascita alle mamme dei neonati durante il periodo di riferimento.  

Abbiamo concesso per € 6.450,00 contributi a sostegno dei concittadini bisognosi ed €. 

2.400,00 a favore di enti ed associazioni.  

È stata organizzata e realizzata una gita natalizia per la terza età, che è stata molto 

apprezzata dai partecipanti.  

  

RRIISSOORRSSEE  UUMMAANNEE 

Abbiamo amministrato con grande impegno, serenità e coscienza le risorse umane del nostro 

Comune consentendo, anche attraverso l'intervento del nostro bilancio, la proroga del 

progetto degli operatori  di utilità collettiva (L.S.U.)  fino al 31.12.2014. 

Ai fini di una migliore efficienza della macchina amministrativa abbiamo, inoltre, disposto 

l’integrazione lavorativa per alcuni dipendenti al fine di un migliore servizio ai cittadini. 

É stato istituito il servizio ausiliari del traffico mediante il quale sono state nominate n. 4 unità. 

Si è proceduto alla liquidazione di somme arretrate dovute per alcuni dipendenti e derivanti da 

delegazione trattante con le organizzazioni sindacali. 

Al fine di raggiungere un notevole risparmio economico, si è data prosecuzione alla segreteria 

comunale convenzionata tra il nostro Comune e quello di Camastra. 

Si è proceduto alla nomina del responsabile del servizio finanziario. 

È stato approvato il programma triennale del fabbisogno di personale 2013/2014 ed il piano 

annuale delle assunzioni 2013. 

E' stata attivata la pronta reperibilità dei Vigili Urbani.  

  

SSAANNIITTÀÀ  EE  IIGGIIEENNEE  PPUUBBBBLLIICCAA 

Anche nell'anno a cui mi riferisco è stata curata con attenzione la pulizia dell'abitato e delle 

periferie al fine della salvaguardia della salute pubblica ottenendo degli ottimi risultati. 

É stato effettuata la disinfestazione del territorio comunale con prodotti specifici, sono stati 

effettuati interventi di abbattimento di palme colpite dal punteruolo rosso. 
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Ci siamo interessati delle problematiche inerenti la paventata chiusura di alcuni reparti 

dell'Ospedale di Mussomeli.  

  

  

SSVVIILLUUPPPPOO  EECCOONNOOMMIICCOO,,  CCOOMMMMEERRCCIIOO,,  AARRTTIIGGIIAANNAATTOO,,  IINNDDUUSSTTRRIIAA  EE  AAGGRRIICCOOLLTTUURRAA.. 

Ci siamo impegnati puntigliosamente in numerose iniziative per consentire che alcune risorse 

economiche fossero destinate nel nostro territorio. 

In tale direzione questa Amministrazione ha aderito al Gal “Valle dei Templi” con l’obiettivo di 

pervenire alla elaborazione e condivisione di una strategia sostenibile di rilancio competitivo 

del settore turistico che possa al contempo consentire l’aumento della competitività delle 

imprese turistiche operanti sul territorio.  

È stato nominato il referente per il P.A.E.S. dei Territori Monti Sicani e Valle del Platani per 

promuovere la sostenibilità energetica in Sicilia, applicando il programma dell’U.E. 

Sempre in tale direzione si è aderito al Patto dei Sindaci per l’energia ed è stato approvato 

uno schema di convenzione per la definizione dei ruoli e funzioni per l’attuazione dl P.A.E.S. 

Territori Monti Sicani e Valle del Platani. 

Abbiamo aderito al “Rotary Day”.  

É stato conferito l’incarico per la redazione del Piano Commerciale Comunale.  

 

BBIILLAANNCCIIOO  EE  RRIISSOORRSSEE  FFIINNAANNZZIIAARRIIEE 

Grande impegno ed oculatezza è stato profuso nella gestione del bilancio malgrado i sempre 

minori stanziamenti da parte dello Stato e della Regione, che in tal modo mettono in crisi la 

funzionalità dei servizi essenziali dei Comuni. 

Sono stati approvati il bilancio previsionale anno 2013 unitamente ai programmi delle opere 

pubbliche per il periodo 2013-2015 ed i conti consuntivi del Bilancio 2012 attraverso l'esame 

di equilibrio dei suddetti bilanci e delle variazioni apportate.  

Si sottolinea un grande impegno dell'ufficio finanziario che lavora sempre con la massima 

trasparenza, serietà e diligenza. 

É stata approvata la convenzione con una ditta specializzata per la verifica e la riscossione 

dei verbali del codice della strada per i soggetti residenti all'estero.  
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TTUURRIISSMMOO  EE  SSPPEETTTTAACCOOLLOO 

Come sempre questa Amministrazione Attiva ha riposto tanta attenzione in questa attività, 

malgrado  le scarse risorse economiche si è garantito un programma di tutto rispetto, per 

cercare di incentivare l'attività turistica che come tutti voi sapete si concentra principalmente 

nei mesi di Luglio ed Agosto con il rientro di molti emigrati.  

In particolare in occasione della festa religiosa della Madonna delle Grazie si è organizzata 

l'estate acquavivese per il 2013. 

Tante sono stati gli eventi organizzati in detto periodo che hanno tenuto conto delle esigenze 

dei ragazzi, dei giovani, degli anziani e degli emigrati organizzando manifestazioni sportive, 

culturali, ricreative e musicali che sicuramente hanno riscosso grande apprezzamento da 

parte dell'intera popolazione.  

Vanno ricordate nel 2013, per una spesa complessiva pari a circa € 46.000,00, spesa ridotta 

rispetto agli anni precedenti, oltre alle varie serate musicali tra le quali il concerto di “Loredana 

Errore”, l'organizzazione della Undicesima edizione della “Sagra della Pasta” a cui hanno 

partecipato n. 5 stand allietati da un gruppo folkroristico e dallo spettacolo di liscio e che come 

ogni anno ha richiamato parecchie persone dai paesi limitrofi,  la realizzazione del “Carnevale 

estivo acquavivese” e una commedia dialettale del locale gruppo teatrale “A Ciarmarita”.  

Nel periodo natalizio si è proceduto ad installare le luminarie per le vie del paese, si è allestito 

il presepe in Piazza Mons. Cosimo Lanza e per essere in sintonia con lo spirito natalizio si è 

pensato alla solidarietà nei confronti dei portatori di handicap e delle persone anziane con la 

distribuzione di un pacco dono ai soggetti ultrasettantenni. 

Sono stati nuovamente indetti e realizzati i concorsi per il miglior presepe denominato 

"Presepe di Acquaviva" ed il concorso per il migliore addobbo delle vetrine denominato 

"Natale in vetrina".  

Sono state, inoltre, effettuate diverse manifestazioni con artisti locali, cori polifonici, spettacoli 

itineranti di canti, di nenie e musiche e tradizioni popolari per una spesa complessiva pari ad € 

4.500,00.  

Anche quest'anno come nei precedenti, i giovani di Acquaviva si sono impegnati ad 

organizzare il “Carnevale Acquavivese” allestendo dei carri allegorici ed organizzando serate 

musicali.  

Sono stati organizzati i festeggiamenti del SS. Crocifisso delle Grazie patrono di Acquaviva.  
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Abbiamo festeggiato il nostro concittadino Padre Angelo Sparacino in occasione del suo 50° 

anniversario di Sacerdozio. 

È stato concesso un contributo all’arma dei Carabinieri per la realizzazione di un monumento 

per celebrare il bicentenario della sua fondazione.  

  

CCOONNCCLLUUSSIIOONNII 

Sono trascorsi altri 12 mesi e l’Amministrazione da me guidata ha proseguito la sua azione 

amministrativa convinta che per noi tutti questa è la strada giusta per tentare di uscire dal 

pantano economico-sociale che la crisi nazionale ha determinato. 

Ringrazio tutti per la vostra pazienza nell’ascoltare e per la vostra collaborazione, vi auguro il 

più sincero in bocca al lupo istituzionale con la speranza di riuscire a fare sempre di più per la 

nostra piccola ed amata Acquaviva. 

 
 
Acquaviva Platani lì, 24 Novembre 2014 
 
          Il Sindaco 

     Rag. Salvatore Caruso 
 

 


